

26 de julio de 2008

La CHS concluye el Corredor Verde de la Vega Baja con la colocación de una pasarela de 35 metros en Jacarilla

La inversión en este proyecto ha ascendido a 23,2 millones de euros y ha recuperado 4 grandes tramos del río Segura en la provincia de Alicante

La Confederación Hidrográfica del Segura (CHS) ha concluido la ejecución del Corredor Verde de la Vega Baja de Segura, cuya inversión total ha alcanzado los 23,2 millones de euros, con la finalización de la recuperación ambiental de la ribera en el Tramo Orihuela-Azud de Alfeitamí. Sector 2. Meandro de Jacarilla, donde ha colocado una pasarela peatonal sobre el cauce de 35 metros de longitud.

La recuperación del Meandro de Jacarilla, cuyo presupuesto ha ascendido a 4.336.870,65 euros, ha consistido en la eliminación de la vegetación alóctona en sotos revegetados y campos de cultivo a incorporar; la creación de un humedal artificial en el soto, de manera que se consiga una mayor variedad de hábitats; plantaciones lineales en la mota del cauce; y señalización y balizamiento de elementos de interés.

Además, la CHS ha creado zonas de ocio (itinerarios ciclistas, construcción de un área recreativa y la puesta en marcha de un centro de interpretación natural en el soto número 19), además de actuar en las embocaduras, aletas y retornos de riego, rehabilitando y revistiendo con materiales rústicos. Asimismo, se ha rehabilitado el azud existente en la entrada al meandro.

Con el Corredor Verde, puesto en marcha gracias a la colaboración entre la Generalitat Valenciana y el Gobierno de España, se ha pretendido impulsar el reencuentro de los habitantes de la Vega Baja del Segura con el mundo fluvial, de modo que permitiera el disfrute de unos paisajes, valores patrimoniales histórico-culturales y sistemas verdes que de alguna manera mantuvieran la memoria colectiva sobre el río, así como conseguir incrementar la calidad de vida de los ciudadanos en el ámbito comarcal.

Los objetivos de la actuación han sido diseñar un corredor ecológico; restaurar el paisaje y las funciones geomorfológicas, hidrológicas, hidrogeológicas y ecológicas de los ecosistemas degradados; elaborar un programa de actuaciones sostenibles y de uso público; e integrar el medio ambiente fluvial recuperado con otras áreas de gran valor existentes en el ámbito comarcal de la Vega Baja.

En síntesis, el Proyecto de Actuación pretendía contribuir a restaurar las funciones y procesos naturales del río y mejorar la calidad de vida de sus habitantes a través de un Plan de desarrollo sostenible, de modo concurrente con otros planes y proyectos en desarrollo: Plan de Saneamiento de Aguas Residuales, Plan Hidrológico Nacional y de la Cuenca del Segura, todos ellos necesarios para recuperar el paisaje, la calidad y la cantidad de las aguas del Segura.